
 -1-

市長記者会見記録

日時：２０２３年８月１日（火）１４時００分～１４時１２分 

場所：第３庁舎１８階 講堂 

議題：市政一般 

<内容> 

【市政一般】 

≪ビッグモーター関連の状況について≫ 

【司会】 ただいまより定例市長記者会見を始めます。 

 本日の議題は市政一般となっております。 

 それでは、早速質疑に入りますが、進行につきましては幹事社の方によろしくお願

いいたします。 

【朝日（幹事社）】 朝日新聞でございます。ビッグモーターの件なんですけれども、

川崎市内での影響について教えていただけますか。 

【市長】 ビッグモーターは市内に３店舗ありまして、そのうち２店舗が川崎市が管

理する道路に面しているということでございまして、そのうち１件、川崎店前の街路

樹が一部伐採されていたという事実が判明いたしまして、ビッグモーターにヒアリン

グ調査を行いました。そして昨日、本社の担当者から電話がありまして、川崎店前の

街路樹について自社で伐採したということを認めております。東名川崎インター店と

いうところも、腐食したことで倒木して市で伐採しているというのが、平成３０年に

市が伐採しておりますけれども、どうしたのかというのは、ビッグモーターについて

の因果関係は分かっていないということであります。 

【朝日（幹事社）】 川崎店は何本伐採されたんでしょうか。 

【市長】 川崎店は、これは大きな樹木というよりも低木でございまして、オオムラ

サキツツジという樹木、低木が６株伐採されております。もう１店舗は国道に面して

おりますので、国のほうで調査を行っているということでございます。それは川崎宮

前店というところです。 

【朝日（幹事社）】 東名川崎インター店は腐食して市が伐採したけれども、腐食した

原因については、除草剤をまいたかどうかは不明ということですね。 

【市長】 それは不明ということです。 

【朝日（幹事社）】 市が伐採したのはいつでしょうか。 
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【市長】 平成３０年８月。 

【朝日（幹事社）】 ８月に市が伐採したと。 

【市長】 はい。 

【朝日（幹事社）】 今後、川崎店に対してはどのような対応を取られるのでしょうか。 

【市長】 まず、ビッグモーターの本社から電話があって、伐採したことを認めたと

いうことなので、しっかりと文書でもって報告をもらいたいと思っていますのと、そ

れから、もう認めていますので、被害届を出すということもしていきたいと思います

し、しっかりと損害賠償を含めて求めていくということになると思います。 

【朝日（幹事社）】 被害届は、川崎店のある所在地で、県警、川崎署ということなん

でしょうか。 

【市長】 ということでよかったですよね。 

【川崎区役所】 臨港警察署です。 

【市長】 失礼しました。臨港警察署です。 

【朝日（幹事社）】 被害届は器物損壊でよろしいんでしょうか。 

【市長】 事務方からでもよろしいでしょうか。 

【建設緑政局】 建設緑政局です。器物損壊かどうかも含めて、今、警察と相談させ

ていただいているところです。 

【朝日（幹事社）】 ありがとうございます。 

≪市税収入等について≫ 

【時事（幹事社）】 時事通信です。よろしくお願いします。税収が好調で過去最高を

マークしたんですけれども、そのことについて市長の御感想をお聞かせください。 

【市長】 コロナからの回復というのが見えてきていると思います。特に企業収益が

回復している、あるいは個人の所得も増えているというところで、そういったところ

が影響しているんだと思いますが、今後の景気はちょっと不透明感がありますので、

そこは引き続き注視していきたいと思いますが、率直に税収が増えていることは喜び

たいと思います。 

【時事（幹事社）】 一方で、今年間もなくＪＦＥの高炉が廃止されるということで、

しばらくはこの額、最高を上回るというのはなかなか難しいんじゃないかなと思うん

ですけれども、その辺の対策はどういうふうに考えられているんでしょうか。 

【市長】 なるべく早く土地利用転換を進めて、減収影響を早く止めたいというのが

あります。今、納めていただいている税収よりも、より税収効果というか、税源培養

な形になるようなものにしていきたいと思っています。 



 -3-

【時事（幹事社）】 ありがとうございます。 

 各社、お願いします。 

≪ビッグモーター関連の状況について≫ 

【東京】 東京新聞なんですけれども、先ほどビッグモーターの東名川崎インター店

の前で市が伐採したということなんですけど、木の種類が分かれば教えていただきた

いのですが。 

【市長】 柳の木です。 

【東京】 これは１本ですか。 

【市長】 １本だと聞いています。 

【東京】 あと、別の質問になって申し訳ないんですけれども、今日、総務省のほう

で、ふるさと納税の流出額、川崎市、全国４位という形で発表がありましたけれども、

このことについての受け止めと、川崎市は不交付団体ということもあるので影響が大

きいのかと思うのですが、市長の受け止めをお伺いできますでしょうか。 

【市長】 本当に年々この額が増えていることで、本来、川崎市に納めていただくは

ずのものがこれだけ多く流出していることに大変な危機感を持っています。この流出

した額が市民の皆さんに使われたならばと考えると、非常に大きいなと思っています。

一方、全国の多く寄附金をもらえている団体を見ますと、やはり肉、魚というような

生鮮食品という形になっているので、まさにネットショッピング化していると言わざ

るを得ないということであります。 

 不交付団体なので、恐らく全国一影響額の高いという形になると思いますが、本当

に都市部から流出していく影響というのはなかなか市民の皆さんに感じ取りにくい部

分があるのかもしれませんけれども、ふるさと納税の本来の趣旨と現状は全く乖離し

ていると言わざるを得ないと思います。本来市民サービスに回る税金が、それが肉や

お魚に変わっているというのは危機的な状況だと思います。 

【東京】 ありがとうございます。 

【ｔｖｋ】 テレビ神奈川と申します。ビッグモーターのお話なんですけれども、今

回、川崎店でツツジが６株ということだったんですけれども、昨日、県でも土壌調査

を行っているようなんですけれども、川崎市としては土壌調査などを行う予定などは

あるんでしょうか。 

【市長】 土壌調査についても行っていく予定です。詳細については、今検討してい

るところです。 

【ｔｖｋ】 こういうことが全国的に問題になっているんですけれども、川崎市でも
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こういう事案があったということで、市長の受け止めをお願いします。 

【市長】 正直、信じられないですよね。街路樹を勝手に切っちゃうとかって、想定

すらしないようなことをやったという、企業の倫理感が全くないことに驚きましたし、

腹立たしい限りであります。市民の大切な財産を毀損させたということは大きいと思

います。 

【ｔｖｋ】 ありがとうございます。 

【朝日（幹事社）】 もし伐採される前のツツジの街路樹がある写真があれば、追って

記者クラブ加盟社に添付して送信していただけるとうれしいんですが。 

【市長】 分かりました。確認します。 

【朝日（幹事社）】 伐採後の写真もありますか。 

【司会】 確認させてください。 

【市長】 あれば提供させていただきたいと思います。 

【毎日】 毎日です。遅れてきたので、ごめんなさい、既におっしゃっていたら申し

訳ないんですが、ビッグモーターから川崎店のツツジを切っちゃったという連絡があ

ったのはいつだったんですか。 

【市長】 ２８日の日に……。 

【毎日】 ７月。 

【市長】 ７月２８日に川崎市のほうで点検を行った際、伐採されているという状況

を確認して、店舗の店長に対してヒアリングを行ったと。詳細は分からないというこ

とでありましたので……。 

【毎日】 ２８日に？ 

【市長】 ２８日にヒアリングを行いました。そして昨日……。 

【建設緑政局】 ３１日にヒアリング。 

【市長】 ごめんなさい。３１日。 

【毎日】 ３１日に店長ヒアリング。 

【市長】 ３１日ですよね、昨日、本社から連絡がございまして、電話で、街路樹は

自分たちで伐採したという報告を受けたということであります。 

【毎日】 理由説明等はなかったんですか。なぜ切ったのか。 

【市長】 事務方からでもよろしいでしょうか。 

【建設緑政局】 理由等の説明はございませんで、伐採した事実のみの連絡でござい

ました。 

【朝日（幹事社）】 いつ誰が切ったかという説明はあったんでしょうか。 
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【建設緑政局】 それにつきましても、調査をして回答させていただきたいというこ

とで、伐採事実のみの連絡でございました。 

【朝日（幹事社）】 伐採事実ということですか。 

【建設緑政局】 はい。いつ誰が切ったのかというのは確認できていないということ

で、それについては後日、私どもが文書で内容を求めていきたいと思います。 

【朝日（幹事社）】 あと、確認されるときに、川崎店以外の本社系列というか、本社

の系統のエリアマネジメントとか、本社の管理部門からの指示があったかどうかとい

う点も踏まえて確認していただけるとうれしいなと思います。 

【建設緑政局】 了解しました。 

【司会】 ほかにいかがでしょうか。 

 それでは、以上をもちまして本日の市長記者会見を終了いたします。ありがとうご

ざいました。 

（以上） 

・この記録は、重複した言葉づかい、明らかな言い直しや質問項目などを整理した 

上で掲載しています。 

（お問合せ）川崎市役所総務企画局シティプロモーション推進室報道担当 

      電話番号：０４４（２００）２３５５


